



Synthèse des travaux du séminaire sur « l'Avenir des Parcs » Forcalquier-Lurs Juillet 2011

Les trois ambitions principales issues du vote en séance plénière du 8 juillet suite aux travaux des 5 ateliers

- Etre un territoire d'innovation sur le mieux vivre ensemble dans un rapport renouvelé de l'Homme à la Nature (28 votes)
- Etre des territoires à forte capacité d'anticipation aux changements/transcender les limites (21 votes)
- Que les Parcs soient des territoires des possibles ... et de l'impossible (19 votes)

Synthèse des types de missions associées à ces ambitions

- Proposer et expérimenter d'autres modèles économiques ; développer autrement et durablement ; revendiquer le droit à expérimenter de nouveaux dispositifs.
- Anticiper les changements, développer des approches prospectives en s'appuyant sur une « veille » sociale, environnementale et économique.
- Développer la culture comme vecteur de cohésion et de lien social
- Développer une culture scientifique et technique en favorisant les échanges avec les milieux de la recherche et de la formation, pour plus d'innovation.
- Renforcer les relations avec les habitants et les acteurs pour une meilleure appropriation des projets.
- Faire en sorte de devenir des territoires exemplaires et développer le transfert des savoirs et des initiatives innovantes au plan national et international
- Développer les relations avec les acteurs et les territoires situés hors des limites du Parc (transcender les limites) et définir de nouveaux modes de partenariat (lien avec les agglomérations, aire d'influence des Parcs).

Nota : Cette note de synthèse et les tableaux résumant les travaux des ateliers ne restituent pas toute la richesse des réflexions menées durant le séminaire qui sera valorisée dans les documents à venir.